

3

Al fondo de Valdivia, 19 VII 1980 / 3.693823

Sociedad Médica rindió homenaje a Jorge Millas

★ Conferencia: "El hombre objeto principal donde gravita la cultura"

Con una asistencia de más de un centenar de personas se realizó la conferencia sobre "Ética, ciencia y profesión" que dictó el profesor Jorge Millas en el auditorio de la Clínica Alemana a la que invitó la Sociedad médica de Valdivia.

El Dr. Fernando Oyarzún aprovechó la oportunidad para rendir un homenaje en nombre de la Sociedad Médica de Valdivia y del suyo propio a la significativa y relevante presencia del profesor Millas no sólo en la Universidad Austral de Chile sino en la comunidad valdiviana. Participaron en el debate el Dr. Morales y el profesor Claudio Díaz.

El Dr. Morales en su conferencia versó sobre el hombre que debía ser el objeto principal donde gravite la cultura, el que ha sido reemplazado por algunas manifestaciones culturales en un proceso que Millas llama la "intraculturalización", que ocurre cuando las medias se transforman en fines ellos mismos.

"Esto ocurre —expresó— cuando la técnica deja de estar al servicio del hombre y éste se pone a su servicio, o cuando el arte deja de ser manifestación para los otros y se transforma en el arte para el arte, despersonalizando y desnaturalizando el sentido que debe tener la cultura como proceso humano del hombre para el hombre".

"En este grave sentido, indicó el profesor Millas, podemos decir que el hombre tiende a ser desplazado como centro referencial de las acciones humanas en nuestro tiempo y

muchos de los problemas que nos quitan el sueño... que a veces nos enduce una vida demasiado complaciente como misma, son sólo casos particulares de aquella general situación".

El profesor Millas se refirió a que hay un par de cosas que la filosofía tiene que hacer notar, ella que tan cerca se encuentra de la función supererrogatoria de la ética, por ser ella misma conocimiento englobante, razón que también es función del hombre. Y lo que tiene que hacer notar es que la potestad de la ética encuentra ciertos límites importantes en su orden de valores de que ella misma depende que son, por así decirlo, su absoluto. Tales son por supuesto, los valores del conocimiento.

Al terminar su exposición el profesor Millas expresó: "La profesión, toda profesión en cuanto podrá entregar por el conocimiento y por la sociedad el individuo, lleva en sí un germen asocial, un elemento contrapuesto a la gravitación homocéntrica de la vida, en el sentido biotrópico de dicha gravitación".

Por lo mismo la profesión sólo puede ser lo que ha de ser, esto es, función humanista verdadera, cuando en su concepción, su entrenamiento y ejercicio se la someta al papel supererrogatorio de la moralidad, a la que compete vigilar sobre la unidad de la vida y sobre la organización de ella en función de los intereses humanos".

Y con esto concluye, dijo finalmente Jorge Millas sin haber concluido de verdad".



CONFERENCIA: En el auditorio de la Clínica Alemana, el profesor Jorge Millas dictó una conferencia sobre "Ética, Ciencia y Profesión". En esta oportunidad la Sociedad Médica de Valdivia le rindió un homenaje.

Sociedad médica rindió homenaje a Jorge Millas. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1980

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Sociedad médica rindió homenaje a Jorge Millas. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile